

Organe officiel de l'Etat de la Louisiane. Le plus ancien journal quotidien Français des Etats-Unis.

SINQ SOUS



LE NUMERO

Fondée en 1827

Official organ of the State of Louisiana. The oldest French daily newspaper in the United States.

# L'Abeille de la Nouvelle-Orléans.

POLITIQUE LITTÉRATURE

PRO ARIS ET FOCIS

SCIENCES, ARTS

Le seul journal quotidien publié en Français aux Etats-Unis, excepté à New York et San Francisco

The only French daily newspaper in the United States, outside of New York and San Francisco

VOLUME 89

NOUVELLE-ORLÉANS MERCREDI MATIN 3 JANVIER 1917

NUMÉRO 135

## DERNIERES DEPECHES DU MONDE ENTIER

### L'ENTENTE ENVERRA BIENTÔT SA RÉPONSE À LA NOTE DU PRÉSIDENT RÉSISTANCE ÉNERGIQUE DES RUSSES A L'OFFENSIVE GERMANO-BULGARE

#### LA DUREE DE LA GUERRE

#### ECHOS DU VIEUX MONDE

L'OPINION DE LLOYD GEORGE  
QUAND IL ETAIT CHANCE-  
LIER DE L'ECHIQUIER.

"LONGUE, PLUTOT QUE COURTE"

L'ENNEMI N'ENTEND SE SOU-  
METTRE A AUCUNE CONDITION.

Lettre du Pape aux enfants d'Amérique  
pour secourir les petits  
belges.

On avait demandé il y a quelques  
mois à M. Lloyd George son opinion  
sur la durée de la guerre et voici la  
réponse qu'il faisait alors:

Si documenté, si compétent soit un  
homme, il ne peut pas être à même  
d'exprimer à ce sujet une opinion va-  
riable, solide. Des accès leurs  
peuvent se produire qui rallongeront  
la guerre; cela dépend des questions  
militaires; cela dépend des questions  
politiques; cela dépend de subtiles  
considérations humaines qui dépassent  
l'horizon des uns et des autres."

"Nous ne voulons pas exprimer d'in-  
dication à ce sujet?"

« Envitez-moi; nous sommes aux  
prises avec un ennemi acharné qui  
n'entend se soumettre à aucune condi-  
tion que nous puissions accepter, à aucune  
condition que nous puissions ac-  
cepter avec prudence, sans une défaite  
écrasante. Gardons cette idée en tête,  
quand nous faisons nos calculs. Don-

oil y a doute sur la longueur de la  
guerre, fait le devoir comme chameau  
de l'Echiquier de supposer une  
longue période de guerre plutôt qu'une  
brève pour tirer mes plans. Il serait  
peu sage d'agir autrement; il y aurait  
insécurité, et manque de prévision.  
Si je tiens pour accordé que la guerre  
écoulera une longue période, ce n'est  
point parce que je me suis fait à ce  
sujet une opinion bien étalée, mais  
parce que je crois plus sage d'agir ainsi  
en tragique mes plans financiers pour  
l'avenir. Nous n'en savons que plus  
forts, une fois sortis de l'épreuve,  
quelle soit longue ou courte; et, dan-  
s'un cas comme dans l'autre, nous devons  
une longue fois régler toutes les grandes  
questions qui, depuis des générations,  
sont la cause du malaise européen.

On remarque que, depuis quelque  
temps, le Pape s'occupe de plus en plus  
de réparer, dans la mesure où il le  
peut, les torts énormes faits par les ad-  
ministrations aux populations des pays en-  
vahis. C'est ainsi qu'il a adressé au Cardinal Gibbons, archevêque de Baltimore,  
une lettre au sujet des nom-  
breux enfants belges qui, depuis plus  
d'un an, souffrent du manque de nour-  
riture. Le pape a écrit au cardinal  
pour lui demander d'encourager les  
enfants américains qui vivent dans l'a-  
bondance à contribuer à l'action engagée  
pour secourir promptement les enfants  
belges. Le Pape demande à tous les  
enfants d'Amérique, sans distinction de  
foi ou de classe, de participer avec em-  
preinte à l'honneur de tendre aux  
enfants belges une main fraternelle à  
l'approche d'un hiver rigoureux. En  
même temps, Benoît XV a envoyé sa  
colisation personnelle de 10,000 francs  
et sa lettre se termine ainsi:

"Nous appelons du fond de notre  
coeur, sur tous ceux qui aideront à  
cette noble et délicate entreprise. L'a-  
bondance des biensfaits et des récom-  
penses célestes garanties par la bénédic-  
tion apostolique que nous vous donne-  
rons à vous Cardinal, à tous vos colla-  
gues, aux évêques et au clergé et à  
tous les fidèles des Etats-Unis." — (La  
Presse-Associée).

#### DÉPÊCHES DES THÉÂTRES DE LA GUERRE EN EUROPE

CALME RELATIF SUR TOUS LES FRONTS EXCEPTÉ EN  
ROUMANIE—LES RUSSIENS PRÉPARENT UNE  
DÉFENSIVE IMPORTANTE DANS LE  
SECTEUR DE SERETH

L'armée de von Mackensen marche sur Fokshani, en Roumanie.—Les Allemands ont capturé seize cents russes dans le Dobroug-cha. — Journal bochophile madrilène cité en justice par le gou-  
vernement. — Il avait vilipendié le premier ministre et calomnié l'Espagne. — Berlin verse des larmes de crocodile, prévoyant le refus des alliés de gérer la paix teutonne. — Plusieurs navires torpillés et coulés par sous-marins allemands.

Dépêche spéciale à l'Abeille. — Paris, 2 janvier. — Sur tous les fronts, à l'Ouest et à l'Est, les opéra-  
tions militaires sont de minime impor-  
tance, sauf en Roumanie où il se  
produit des combats d'une extrême  
violence entre les germano-bulgares  
et l'armée roumaine. Les russes, de  
leur côté, et les russes-roumains de  
l'autre.

Dépêche spéciale à l'Abeille. —

Berlin, 2 janvier. — via Sayville E-1  
C.A., par la t. s. f. — Les troupes  
ennemis lancées par le feld-maréchal von

Mackensen continuent leur viseuse-  
sexe sur le front roumain. Elles  
ont obligé hier, les Russes et les Rou-  
mains à retraite dans les vallées con-  
duisant à l'intérieur de Moldavie. Des  
assauts à la baïonnette ont réussi dans  
la région de la vallée d'Olitz. En Vala-  
chie au Nord les russes ont été renou-  
velés jusqu'à la tête du pont de Fokshani  
et ont laissé plus de mille prisonniers  
entre les mains des vainqueurs. Les  
germano-bulgares ont, repoussé, les  
russes dans la vallée de la Moldavie, sur la ville de Mat-  
chin.

Dépêche spéciale à l'Abeille. —

Londres, 2 janvier. — Les nouvelles

de Roumanie ne sont pas aussi possi-  
bles pour les russes-roumains que

Berlin annonce régulièrement à son de-  
trame. Aux assauts des germano-  
bulgares, les Russes opposent une rés-  
istance énergique; le théâtre de la  
guerre n'a pas encore été transporté au

secteur de la rivière Sereth, où les  
Russes se retranchent afin de profiter

leur front du Sud et défendre leur

territoire de Bessarabie.

Dépêche spéciale à l'Abeille. —

Berlin, 2 janvier. — Le vapeur grec

"Sapho" a été torpillé et détruit dans

la Méditerranée. Vingt-et-un matelots

furent sauvés; on ignore le sort des

autres.

Dépêche spéciale à l'Abeille. —

Londres, 2 janvier. — Les vapeurs

suivants ont été coulés hier par des

sous-marins allemands: "Le vapeur

grec Demetrios Iezios"; les steamer

grecs "Flora" et "Eva", et le voilier

russe "Sedonia".

Dépêche spéciale à l'Abeille. —

Londres, 2 janvier. — La note des

alliés, en réponse au communiqué du

président Wilson ayant été approuvé

par la France et l'Angleterre a été envoi-  
ée à la Russie et à l'Italie et sera

transmise bientôt à l'ambassadeur des

Etats-Unis à Paris, M. Sharp. La Bel-  
gique a demandé l'insertion dans la

note, d'un récit de ses griefs contre

#### LOUISIANE ET

#### MISSISSIPPI

CE QUI SE PASSE DANS LES  
VILLES ET VIL-  
LAGES.

#### FAITS DIVERS INTÉRESSANTS

DES CAMBRIOLEURS ONT CHLORO-  
FORMÉ TOUTE UNE FAMILLE.

Sauvé par le son de l'Angélus. — Une  
octogénaire qui avait prédit son  
propre trépas.

LOUISIANE

Hammon, 2 janvier. — M. Lockhart,

sa femme, leurs enfants et un frère de

M. Lockhart, ont été chloroformés

dimanche soir par des voleurs qui ont em-  
porté tout bijou argenteum à M. Lockhart

et 850 florins des bijoux du frère du

frère. Des voleurs l'ont mis sur la piste

de malfrateurs qui ont fait découvrir la

voleuse, Oscar Montgomery. George

Scott et George Myrick, noirs, qui

étaient conduits en prison par le shérif

Sharp. Les citoyens, indignés de

ce vol audacieux, menacent de briser

les portes de la gendarmerie et de lyncher les

malfrateurs. A la première alerte, le

shérif transféra les prisonniers au

trône.

Alexandrie, 2 janvier. — Le policier

W. D. Callahan, faisant sa ronde à

cheval hier soir a été désarçonné

quand sa monture s'est cabrée au bout

d'un pétard qui a explosé sous ses

pièces d'agent de police toutefois au-  
devant d'un tramway électrique en

marche et fut traîné à une distance

considérable. Il est très grièvement

blessé.

Lily Charles, 2 janvier. — Mlle Ida

Ryan, jeune fille demeurant à Kinder-  
line, a été transportée au sanatorium

de petite ville, souffrant d'une blessure

à l'abdomen. Un enfant de sa sœur,

Mme J. Woodruff, jogant avec une

arme à feu, fit accidentellement parti

la charge qui blessa Mlle Ryan. Son

épouse fut également blessée.

Le grandiose défilé de l'Armada.

</div